

Dimanche 28 novembre

1^{er} dimanche de l'Avent

Evangile selon Saint Matthieu

Chapitre 12

Jésus parle de sa venue à ses disciples : ³⁷ « Quand le Fils de l'homme^a viendra, il se passera la même chose qu'au temps de Noé. ³⁸ A ce moment-là, avant la grande inondation, les gens mangeaient, buvaient. Ils se mariaient ou donnaient leurs filles en mariage. Puis Noé est entré dans le bateau. ³⁹ Les gens n'ont rien compris, jusqu'au moment où la grande inondation est venue et les a tous emportés. Quand le Fils de l'homme viendra, ce sera la même chose.

⁴⁰ Alors deux hommes seront dans leur champ, on prendra l'un et on laissera l'autre. ⁴¹ Deux femmes travailleront à écraser du grain, on prendra l'une et on laissera l'autre. ⁴² Restez donc éveillés : vous ne savez pas quel jour votre Seigneur viendra. ⁴³ Comprenez ceci : le maître de maison ne sait pas à quelle heure de la nuit le voleur va venir. Sinon, il resterait éveillé et il ne laisserait pas le voleur entrer chez lui. ⁴⁴ C'est pourquoi, vous aussi, soyez prêts. En effet, le Fils de l'homme viendra, mais vous ne savez pas à quel moment. »

Pour les adultes :

Le mot "Avent" vient du mot latin *adventus*, qui veut dire "arrivée". Le temps de l'Avent nous rappelle donc tout ce long temps de l'attente de la naissance de Jésus : par ses parents, bien sûr, mais aussi par tout le peuple d'Israël qui, au long des siècles, attendait la venue du Messie, le sauveur envoyé par Dieu. Mais le temps de l'Avent nous rappelle également, dans la tradition chrétienne, que le Christ nous a promis son retour.

L'Evangile de ce jour a un style qui peut nous déstabiliser, gens du XXI^{ème} siècle : peut-être nous paraît-il un peu trop catastrophique (dans ce genre-là, Hollywood fait déjà très fort...) ou obscur... Qu'est-ce que Jésus veut nous dire avec son image de l'homme pris et l'autre laissé ?

La promesse du retour du Christ nous incite à la vigilance, qui est l'attitude recommandée pendant le temps de l'Avent, et que les textes des prochains dimanches aborderont à tour de rôle, sous des angles différents. Ne vivons pas comme si le Christ n'était jamais venu, comme si Noël et Pâques n'avaient jamais eu lieu : Dieu est parmi nous, chaque jour ! L'Avent nous invite à nous réveiller, à ouvrir grands nos yeux, nos oreilles, notre cœur.

^a Cette expression a son origine dans l'Ancien Testament (livre de Daniel). Dans les évangiles, Jésus l'emploie pour parler de lui-même.

Se tenir prêts, veiller, guetter... les traces (même infimes !) de la présence de Dieu dans nos vies. Voilà l'invitation que le Seigneur nous adresse au début de ce temps de l'Avent.

A méditer :

Guetteurs !

Les croyants sont des guetteurs. C'est le nom que Dieu leur a donné.

Pas des juges qui prononcent des jugements irrévocables sur tout ce qui hésite et peine à la surface de la terre,

pas des guerriers qui entreprennent la lutte – sainte évidemment – contre tout ce qui entraîne du mouvement dans les longs couloirs de la Tradition,

pas des gardiens des valeurs éternelles,

pas des diplomates qui naviguent entre toutes les eaux pour préserver le Bien de la Communauté,

pas des saints à la pureté irréprochable !

Des guetteurs : qui crient au plus fort de la désespérance : « Ne perdez pas courage, le Jour se lève »,

qui sont à l'affût, qui distinguent dans la poussière et la sueur, les traces du salut qui vient, qui passent de l'un à l'autre, tapant sur l'épaule : « Tiens bon. Tu n'es pas seul ! »,

qui vivent au milieu de leurs frères, connaissant les mêmes joies et les mêmes difficultés, leur répétant parfois au sein des moqueries, qu'au milieu d'eux, il y a Quelqu'un qu'ils ne connaissent pas et qui travaille avec eux au bonheur de tous,

qui réveillent les yeux de leurs frères, les invitant à regarder au-delà des cris la joie qui se lève à l'horizon des vivants.

Guetteurs : c'est le nom de baptême des croyants !

Proposition pour un temps de prière en famille

Choisissez un endroit où vous pourrez tous vous tenir à l'aise.

Eventuellement, décorez cet espace, avec une Bible, des photos de personnes que vous aimez, des plantes, un beau tissu, ...

- Lisez ensemble le texte d'Évangile ou, s'il vous paraît un peu trop obscur pour les enfants, lisez simplement les versets 42 à 44
- *Jésus nous demande d'être prêts, de rester éveillés, pour guetter sa venue*
Allumez la bougie que vous venez de confectionner ensemble (cf. activité proposée pour ce jour) pour montrer que nous nous mettons en « état de veille »
- Lisez ensemble la prière ci-dessous et terminer par un chant

4 bougies

Pour soulever
le sombre manteau de l'obscurité
qui parfois recouvre le monde
et même le cœur des hommes,
Seigneur,
et qui empêche de te voir,
je vais préparer 4 bougies.
Je les poserai aux 4 coins de la terre
pour tout éclairer :
au nord, au sud, à l'est et à l'ouest,
en haut, en bas, à gauche et à droite.
Ainsi les habitants de la terre
pourront te voir et t'accueillir.

La première bougie
sera la lumière de mon sourire,
offert à tous, chaque jour,
comme un cadeau,
car toi, Seigneur, tu viens
pour la joie de tous.

La deuxième bougie
sera la lumière de ma prière
tournée vers toi, chaque jour,
comme un regard,
car toi, Seigneur, tu parles
à chacun dans le secret du cœur.

La troisième bougie
sera la lumière de mon pardon
accordé à tous, chaque jour,
comme une main tendue
car toi, Seigneur, tu laves
toutes les offenses des hommes.

La quatrième bougie
sera la lumière de ma douceur
distribuée à tous, chaque jour,
comme du bon pain,
car toi, Seigneur,
tu donnes à chacun ton amour.

Pour te montrer Seigneur,
combien je t'attends,
je vais préparer mes 4 bougies,
je les allumerai une à une
au long des 4 semaines de l'Avent.

Quand Noël viendra
dans les maisons et dans les cœurs,
elles brilleront dans la nuit.
Ce sera ma couronne de lumière
préparée pour toi, Seigneur.